

## Taekwondo/9e édition du Challenge Me Park Missile succède au club Cobra

J.F.M

Libreville/Gabon

Ce neuvième chapitre du challenge a été également marqué par la prestation magistrale de quatre experts sud-coréens, émissaires de la Fédération internationale et volontaires de la fondation Taekwondo peace corps.

LE gymnase du Prytanée de Libreville a vibré samedi et dimanche derniers au rythme du Challenge Me Park. Cette 9e levée, qui s'est disputée en présence du ministre des Sports Mathias Otounga Ossibadjou, celui de la Défense, Massard Kabinda Makaga, et d'un public record, a connu un franc succès. A en croire les organisateurs, le challenge a enregistré cette année un nombre record de spectateurs. Du jamais vu depuis la création de cette compétition, qui a également réuni 430 combattants (au nombre desquels 81 femmes), issus de 54 équipes de Li-



Photo : J.F.Marola

Une phase des combats dont le niveau gagnerait à évoluer.



Photo : J.F.Marola

Le capitaine de l'équipe militaire de Missile, Eric Zoilier Nguéma à (d) tout heureux de présenter le trophée au ministre de la Défense

breville et de l'intérieur du pays. Au total, 285 combats, hommes comme dames, ont été organisés durant ce challenge. Après deux journées de compétition d'un niveau jugé acceptable par les spécialistes de cette discipline, lesquels estiment, néanmoins, que beaucoup reste à faire pour atteindre le niveau escompté, c'est Missile taekwondo qui a été le plus entreprenant et s'est



Photo : J.F.Marola

Me Park, le promoteur, très satisfait à l'issue de la compétition

adjudé le trophée 2018. La victoire du club militaire s'est dessinée depuis la première journée. Conquérante depuis la phase préliminaire, les militaires ont été plus forts dans les débats, en se débarrassant au fur et mesure de leurs adversaires.

La journée de dimanche, point d'orgue de ce tournoi, n'a été que la confirmation de cette domination de l'équipe militaire, qui termine

premier avec 28 points. Il est suivi de Ndzime Club Family (18 points) et de Yong Taekwondo (11 points). Si l'événement a connu indéniablement un franc succès, il y a lieu de relever que, contrairement aux précédentes éditions, la commission technique chargée de communiquer les résultats officiels aux journalistes n'a pas facilité, cette année, la collecte des informations. Les journalistes venus assez nombreux pour couvrir ledit tournoi n'ont pu accéder aux informations nécessaires pour un meilleur rendu. A la fin de la compétition, Me Park, principal sponsor, visiblement satisfait de l'engouement et de l'esprit sportif ayant prévalu, a donné rendez-vous aux responsables de clubs et athlètes à la 10e édition. L'année prochaine.

### Podium

1er, Missile (28 points), 2e : Ndzime club family (18 points), 3e : Yong taekwondo (11 points).

## Ce qu'ils en disent

**Mathias Otounga Ossibadjou (ministre des Sports) :** "Pour avoir assisté à des combats d'un assez bon niveau et, surtout, l'engouement manifesté par le public enthousiaste durant les deux jours, je peux me permettre de dire que je suis satisfait d'avoir effectué le déplacement du gymnase du Prytanée militaire. L'autre satisfaction, c'est la jeunesse des athlètes. C'est un signe évident que la relève est assurée. En ce qui concerne l'équipe nationale, la fédération n'étant



Photo : Wilfried MBINAH

Mathias Otounga Ossibadjou

pas en place et le comité de normalisation n'ayant pas

encore débuté son travail, je me réserve le droit de ne pas évoquer les sujets qui fâchent, mais de rester dans la fête du taekwondo".

**Général Ratanga (ancien président de la fédération de taekwondo) :** "Cela fait très longtemps que j'ai assisté à ce tournoi de taekwondo. Je me réjouis d'avoir été invité par les organisateurs de ce challenge. Cela prouve une certaine marque de reconnaissance. Pour ce qui est de la compétition, j'ai observé avec beaucoup de plaisir que les filles s'inté-



Photo : J.F.Marola

Le général Ratanga

ressent à la pratique du taekwondo. Quant au niveau, loin d'être mauvais, il peut s'améliorer avec une



Photo : Mikolo

Raoul Onanga Abdoulaye.

bonne dose de travail dans les clubs. L'équipe natio-

nale pourrait alors avoir d'autres Anthony Obame et Mouegha"

**Raoul Abdoulaye Onanga (président de la ligue de taekwondo du Moyon-Ogooué) :** "Ce tournoi que nous venons de vivre est une bonne chose. Mais très franchement, j'ai constaté avec désolation que malgré l'engouement, le niveau est très faible. A mon humble avis, la faute incombe au ministère des Sports qui n'arrive pas à installer un bureau fédéral depuis deux ans.

Par J.F.M

## Football/Ligue 1/France

# L'arbitre-tacleur s'excuse auprès du joueur pour un " geste inapproprié "

AFP

Paris/France

**L'ARBITRE** français Tony Chapron, suspendu jusqu'à nouvel ordre pour avoir tacle un joueur de Nantes (Ligue 1), évoque un "geste maladroit", "inapproprié" et présente ses "excuses" à la victime, Carlos Diego, selon une déclaration transmise lundi à l'AFP. "Lors du match Nantes-PSG, j'ai été percuté par Diego Carlos, joueur de

Nantes. A l'occasion de ce choc, j'ai ressenti une vive douleur sur une blessure récente. Dans un mauvais réflexe, j'ai tendu ma jambe vers le joueur", poursuit le directeur de jeu dans un communiqué adressé à l'AFP.

"Ce geste maladroit était inapproprié, ajoute-t-il. Je tiens donc à présenter mes excuses à Carlos Diego suite à cette action. Un rapport complémentaire a été adressé à la commission de disci-



Photo : D.R./L'Union

L'arbitre Tony Chapron s'était déjà illustré lors du match entre le PSG et Bordeaux.

pline afin que l'avertissement reçu par le joueur du FC Nantes lui soit retiré, puisqu'au vu

des images son geste ne m'a pas paru volontaire". "Je réserve désormais mes commentaires aux

instances compétentes", conclut M. Chapron. L'arbitre de 45 ans a été écarté "jusqu'à nouvel ordre" par la direction technique de l'arbitrage (DTA) de la Fédération, réunie en urgence lundi matin. Il sera en outre "convoqué prochainement par la commission de discipline de la Ligue (LFP)". Dans les dernières secondes du match Nantes-PSG (1-0) dimanche soir, M. Chapron courait en direction du but nantais

quand sa course a croisé celle du Nantais Diego Carlos qui l'a involontairement fait tomber. L'arbitre a alors instantanément tendu la jambe vers le Brésilien qui passait à côté de lui pour le faire tomber à son tour. S'en est suivi un bref échange au terme duquel l'arbitre a sorti un deuxième carton jaune contre le défenseur brésilien entraînant son exclusion. Un geste devenu depuis viral sur internet.